

un grand congrès de la fédération des sociétés catholiques, tenu à Chicago, sous la présidence de Mgr MacFaul, évêque de Trenton, le R. P. O'Reilley prit la parole pour soutenir les droits des religieux espagnols. Il fut applaudi, appuyé par les évêques MacFaul et Mesmer et le congrès prit diverses résolutions dont la cinquième fut tout entière destinée à marquer sa sympathie aux *Frailes* des Philippines, en présence des calomnies de leurs ennemis.

Dans l'archipel, on n'avait pas attendu cette révolte du sentiment américain pour se préoccuper des moyens de sauvegarder la religion menacée par une explosion de haine contre les religieux. Une grande association laïque s'était formée, comprenant tous les hommes vraiment dévoués à l'Eglise. Cette association prit le nom de *Centro catolico*, en souvenir du centre allemand catholique, et fut inaugurée par Mgr Chapelle, délégué apostolique. Ce *Centro catolico*, font observer les *Analecta*, met autant de zèle à défendre les religieux espagnols que le parti fédéral à les attaquer, car il se rend bien compte que, là comme ailleurs, c'est l'Eglise même que l'on vise.

* * *

Les notes et documents auxquels nous nous référons ont trait aussi aux biens que les religieux possèdent aux Philippines, biens qui leur permettent d'envoyer des secours aux missions appartenant à leurs provinces. Ainsi les Dominicains adressent des subsides à leurs frères des vicariats apostoliques du Tonkin septentrional,